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今日青岛

市区天气

郊区天气

明天
晴，南风3-4级，2/12℃。

海洋预报

今日滨海浪高1 . 0米，浪向西北，水
温3 . 9℃。第一次高潮06：53，潮高3 . 87米；
第二次高潮19：01，潮高3 .87米。第一次低
潮01：32，潮高0 . 62米；第二次低潮13：43，
潮高0 .79米。

由国家海洋局北海预报中心提供

由青岛气象局青岛气象台提供

晴间多云
0/8℃

6个班次列车将停运
市民出行需留意线路变化

晴间多云
-1/8℃

晴间多云
0/9℃

晴间多云
-1/8℃

晴间多云
-2/8℃

晴间多云
-1/10℃

今天
今天白天，晴间多云，北风3-4

级，气温2/8℃；今天夜间，晴间多云，
北风转南风3-4级，气温2/3℃。相对
湿度30-80%，郊区温度-2/10℃。

本报3月8日讯(记者 赵波)
8 日，记 者 从 火 车 站 了解 到 ，近 期
将有6个班次的列车停运，部分线
路 时 刻 和 停 靠 站 点 也 有 临 时 变
化，请市民出行时注意车次变化。

停 运 车 次 分 别 是 ：3 月 1 0 日
至 3 月 1 6 日 青 岛 开 D 6 0 1 6 次 ；3 月
11 日 至3 月1 7 日 济 南 开D 60 0 5 次 ；

3 月1 0 日 至3 月1 5 日 青 岛 开D 6 0 2 2
次 ；3 月 1 1 日 至 3 月 1 6 日 济 南 开
D 6 00 3 次；3 月1 3 日 青 岛 开往 福 州
的 K 7 0 / 6 7 次 ；3 月 1 5 日 福 州 开 往
青岛的K68/9 次。

时 刻 和 站 点 变 化 车 次 分 别
是 ：3 月1 1 日 至3 月 1 7 日 ，D 6 0 0 4 /
D 6 0 0 9 、D 6 0 1 8 / D 6 0 2 1 次4 列 动 车

由 青 岛 至 济 南 改 为 青 岛 至 济 南
东 站 ，D 6 0 0 4 次 济 南 东 站 到 达 时
刻 为1 1 : 4 1 ，D 6 0 0 9 次 济 南 东 站 始
发 时 刻 为1 2 : 1 3 ，D 6 0 1 8 次 济 南 东
站 到 达 时 刻 为1 8 : 2 6 ，D 6 0 2 1 次 济
南 东 站 始 发 时 刻 为 1 9 : 0 3 ；3 月 1 6
日青 岛 始发 的D 60 24 次 终点 站变
更 为 济南 东 站 ，到 达 济 南 东 站时

刻 为22 :20 ；3 月17 日D 600 1 次变 更
为 济 南 东 站 始 发 ，济 南 东 站 开 车
时 刻 为7 :3 3 ；3 月1 6 日 上 海 开往 青
岛 的K294/ 5 次，取 消济南站 客运
业 务 ；另 外 ，自 3 月 1 9 日 至 9 月 2 7
日 ，青岛开 往上海 的K296/3 次旅
客 列 车 取 消 蚌 埠 站 办 理 客 运 业
务。

家电巨头在青建物流中心

工业设计大赛报名啦

本报3月8日讯(记者 宋珊
珊) 8 日， 记者从 青岛市 建管
局获悉，国内家电连锁零售巨
头投资3亿元，将在青岛建设物
流配送中心。

8 日 ， 记 者 从 市 建 管 局 获
悉，苏宁电器物流配送中心项
目落户青岛。目前项目已开始

前期地质勘察工作。青岛物流
配送中心项目位于李沧区，规
划建筑面积约11 万平方米，计
划总投资近3亿元，包括地区管
理、物流配送、售后服务、电
子商务、研发等多个部门，将
承担苏宁OEM、ODM产品山东
省内城市零售配送功能以及连

锁店统购商品的总库仓储和长
途调拨功能。

该物流配送中心建成后可
满足约40 亿元的年商品周转作
业要求，仓储能力将达到国内
电器连锁行业先进水平。项目
投产后可以为青岛提供一大批
就业岗位。

世界肾脏日
医院有义诊

本报3月8日讯(记者 张榕
博) 记者从市 经信委获悉，青
岛市今年将首次举行“市长杯”
工业设计大奖赛，内容包括产品
设计和平面设计两类，青岛市行
政区域内注册的工业企业、设计
机构及其他单位，驻青院校和个
人均有资格参赛。

据了解，首届青岛市“市长
杯 ”工 业 设 计 大 奖 赛 由 青 岛 市
政府、市经信委等主办。参赛内
容包括产品设计和平面设计两
部分，其中，产品设计包括2008
年1 月1 日以来设计并已实际应
用的作品，主要分为：生活消费
类 、工 业 设 备 类 、交 通 工 具 类 、

公 共 设 施 类 四 大 类 。平 面 设 计
包 括 品 牌 形 象 设 计 类 、平 面 广
告设计类、包装设计类、海报招
贴设计类。

据 介 绍 ，大 赛 各 设 市 长 大
奖、金质奖、银质奖、铜质奖、设
计创新奖等5 个奖项。大赛将评
选出获奖作品100个左右。

10日是世界肾脏宣传日，岛城多
家 医 院 将 有 义 诊 活 动 ，市 民 可 前 去
参加。

青岛市中心医院肾内科门诊，10
日上午8 点—12 点举行专家义诊，凡
到市中心医院肾内科门诊就诊的市
民免挂号费。此外，青岛市立医院以
及 全 市 各 大 医 院 的 肾 脏 病 专 家 ，将
在 各 自 医 院 门 诊 举 行 宣 传 义 诊 活
动。 (记者 刘玉彩)

随着植树节临近，岛城市民植树
热情也高涨起来。8 日，记者获悉，今
年义务植树活动主要在白果山、北岭
山等地进行。市民可拨打团市委电话
85912529 报名。此外，市民还可采取
多种形式参加植树节活动，如到附近
山上或公共绿地等处，进行除剪杂草
活动，以减少火灾隐患。

(记者 王笑 陈海芹)

想种树快来报名

政府大手牵起学生小手
两周前的两会上，有代表委

员提出开通接送学生上学公交
专属车的建议，两周后岛城的8
条公交线路中，便有了一辆辆标
有“学生专车”的公交车。也许，
我们已经感受到，市民心中曾经
高高在上的政府，已经降落到了

每个人的身旁。
柴米油盐、衣食住行，政府越

来越细致的人性化服务，让老百
姓感到的不仅仅是一天好如一天
的日常生活，更是对政府，这个城
市、这个国家一种由心而至的信
任与亲近。考虑到肉菜价格起伏

波动，政府便狠出力策稳定物价；
考虑到住房泡沫虚高不下，政府
继而出台限购控制房源；考虑到
学生上学放学安全问题，政府立
马辟出8条线路设立学生专车。当
政府的“执政为民”不再是一句口
号，那么，请相信，那些振臂高呼

“我为生在这个国度而骄傲自豪”
的国民，一定实意诚心。

专车上路，还要配以“保
镖”为学生护驾，牵起学生手
护送他们上学，从此之后政府
这只大手便拉起学生的小手，
“上呀么上学堂”。
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幼吾幼以及人之幼

小校车的大畅想
盼了多年，青岛终于开通

学生专用公交。新生的事物总
是让人抱有诸多的期待，也有
诸多挑剔。虽然首日只有1317
名学生去尝试学生专用公交，
不过有了这个示范，相信会有
更多家长和学生选择乘坐学生
公交上学。

开通校车虽不是什么天大
的事，但可以畅想当校车成为

学生上学的主要交通工具后，
我 们 的 社 会 将 会 发 生 的 大 变
化。

对于很多习惯了每天早起
与大人们挤公交的学生来说，
学生公交少了拥挤，他们可以
更从容地去上学，甚至还能舒
服地坐着一路到学校，不用再
每天早晨胆战心惊地担心挤不
上公交耽误了上课。这个小改

变，可能会让他们早晨的时光
更快乐，读书的效率谁又能说
不会提高那么一点呢？

对于习惯早起送学生上学的
家长来说，学生“专列”上估计
不会有什么小偷和强盗，可以放
心地让学生自己去上学了。不用
再急匆匆地送完孩子再赶往单
位。接送学生的私家车少了，自
然交通会更加顺畅，因为交通拥

堵所引发的诸多矛盾也就迎刃而
解了。一天节省出不少时间，又
可以多做多少事呢？

更重要的是，学生公交成为
一种新的习惯后，私家车、公车
接送孩子就会少了，攀比风也
好、腐败做法也好也将慢慢淡
去。我们的学生们将在一个更
纯净的环境中读书学习，岂不
会成长得更好？

为了方便学生上学，岛城公交
集团雷厉风行，辟出8条线路54班学
生专线公交车，只拉学生禁止其他
人乘坐。这体现了一个城市对还是
弱势群体的学生的关爱，是一种社
会文明的进步，不禁令人拍手称
赞，大声叫好。

一间好的校舍、一辆宽敞的学
生校车，这固然重要，但是对孩子

的成长来讲，这并不是全部，更重
要的是整个社会的人文环境，对他
们成长的影响。送孩子上学，这是
摆在很多家长面前的问题，也是令
家长头疼的问题，尤其是小学生，
很多家长不放心孩子自己上学亲
自送，家长为什么不放心？

有的家长甚至是对上中学的
孩子也不放心，要每天接送。这固

然有家长溺爱的成分，不给孩子独
自面对困难解决困难的机会，但更
重要的是，他们对孩子成长环境的
担忧，这种担忧体现在孩子上学的
路上，就成了社会问题。“老吾老以
及人之老，幼吾幼以及人之幼。”在
日常生活中，都能像爱护亲人一样
爱护需要关爱的学生、老人，那么
每一路公交车都会是学生专车、老

人专车。
诚然，任何人都不能一口吃

成胖子，任何事情都不可能一蹴
而就，学生专车已经开通了社会
对学生的关爱，我们期待更多的
关爱，或许用不了太久，我们就
不需要专车了，那时候在每一路
车上，或许会拥挤，但是都充满
了关爱。

■本报记者 王 笑

■本报记者 宋珊珊

■本报记者 赵 壁
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